
 

تم تحميل هذا الملف من موقع المناهج الإماراتية

الهيكل الوزاري الامتحاني الجديد منهج بريدج
موقع المناهج ⇦ المناهج الإماراتية ⇦ الصف الرابع ⇦ علوم ⇦ الفصل الثاني ⇦ الامتحان النهائي ⇦ الملف

تاريخ إضافة الملف على موقع المناهج: 2025-02-24 14:35:06

ملفات | كتب للمعلم | كتب للطالب | اختبارات الكترونية | اختبارات | حلول | عروض بوربوينت | أوراق عمل
منهج انجليزي | ملخصات وتقارير | مذكرات وبنوك | الامتحان النهائي | للمدرس

المزيد من مادة
علوم:  

التواصل الاجتماعي بحسب الصف الرابع  
صفحة المناهج
الإماراتية على

فيسببوك

الرياضيات اللغة الانجليزية اللغة العربية التربية الاسلامية المواد على تلغرام 

المزيد من الملفات بحسب الصف الرابع والمادة علوم في الفصل الثاني
حل أسئلة الاختبار الثاني energy nonrenewable from Energy منهج انسباير 1

حل أوراق عمل مراجعة منهج انسباير 2

ملخص الدرس الثالث خواص الماء 3

عرض بوربوينت الدرس الرابع الحرارة Heat منهج انسباير 4

عرض بوربوينت حل درس الحرارة  5
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Academic Year

العام الدراسي

Example/Exercise Page

Term تمرين/مثال الصفحة

الفصل

Subject Science/Bridge

المادة بريدج/العلوم

Grade

الصف

Stream General

المسار العام 

Number of FRQ

عدد الأسئلة المقالية
5

Marks per FRQ

الدرجات للأسئلة المقالية
6 to 10

 Maximum Overall Grade

الدرجة القصوى الممكنة
100

Exam Duration - مدة الامتحان 150 minutes

Mode of Implementation -طريقة التطبيق Paper-Based

Calculator Not Allowed

الآلة الحاسبة غير مسموحة 

4 210 22

ملخص بصري 212 23

*

*

**

**

PDF

Question Number

PDF PDF 21

ملخص بصري 266 24

3 213 19

الفكرة الرئيسة 186 20

4 316 17

ملخص بصري 212 18

ملخص بصري198

قراءة رسم 315

1

19

يائية ز .يجري تجارب بسيطة يجمع من خلالها الملاحظات والقياسات ليحدد المواد غير المعروفة بناء على خصائصها الكيميائية والفير

Conduct simple experiments through which he collects observations and measurements to determine the unknown 

substances based on their chemical and physical properties.

3 213 2

قراءة وشكل 281 3

PDF PDF 4

ملخص بصري5228

Questions might appear in a different order in the actual exam.

ي الامتحان الفعلىي
ز
تيب مختلف ف .قد تظهر الأسئلة بير

As it appears in the textbook, LMS, and  (Main_IP).

ي كتاب الطالب و
ز
.  والخطة الفصلية LMS كما وردت ف

2 209 14

يائية ز .يجري تجارب بسيطة يجمع من خلالها الملاحظات والقياسات ليحدد المواد غير المعروفة بناء على خصائصها الكيميائية والفير

Conduct simple experiments through which he collects observations and measurements to determine the unknown 

substances based on their chemical and physical properties.

قراءة رسم تخطيطي  209 13

15

13

يائية ز .يجري تجارب بسيطة يجمع من خلالها الملاحظات والقياسات ليحدد المواد غير المعروفة بناء على خصائصها الكيميائية والفير

Conduct simple experiments through which he collects observations and measurements to determine the unknown 

substances based on their chemical and physical properties.

16
 يستقصي خواص توصيل المصابيح على التوالي وعلى التوازي، من حيث المسارات المتاحة لحركة الشحنات وسطوع المصابيح وكمية الطاقة المستهلكة

Explore the properties of connecting lamps in series and in parallel, in terms of paths available for the movement of 

charges, the brightness of lamps and the amount of energy consumed

16

ملخص بصري 228 6

195

6
سب، ويعطي أمثلة على كل منها ات حالة المادة مثل التكثيف والتجمد والانصهار والتسامي والير ح تغير .يشر

Explain changes in the state of matter as condensation, freezing, melting, sublimation and sedimentation, and give 

examples of each.

Reference(s) in the Student Book ( English Version)

ي كتاب الطالب 
ز
ية)المرجع ف ز (النسخة الانجلير

*السؤال الأداء/ ناتج التعلم **معايير

2

4
2

يائية ز .يجري تجارب بسيطة يجمع من خلالها الملاحظات والقياسات ليحدد المواد غير المعروفة بناء على خصائصها الكيميائية والفير

Conduct simple experiments through which he collects observations and measurements to determine the unknown 

substances based on their chemical and physical properties.

2024/2025 Question* Learning Outcome/Performance Criteria**

21
يائية ز .يقارن ويصنف الأجسام والمواد معتمدا على الخصائص الفير

Compare and Classify objects and materials based on the physical properties.

M
C

Q
 -

ة 
عي
ضو

مو
 ال
لة
سئ
لأ
ا

3

يستنتج أن الصوت هو موجة تنقل الطاقة من مكان إل آخر وكيفية انتقالها خلال الأذن وسرعة الصوت واختلاف الأصوات من حيث الحدة ومقارنة الموجات 

ي وتطبيقات صدى الصوت، السونار .الصوتية حسب طولها الموج 

Conclude that sound is a wave that transmits energy from one place to another and how it travels through the ear, the 

speed of sound, the difference of sounds in terms of sharpness, the comparison of sound waves by their wavelength and 

the applications of echo sound, sonar.

Number of MCQ 

عدد الأسئلة  الموضوعية
15

4
.يستقصي الطاقة الحرارية كصورة من صور الطاقة المالوفة من حيث مصادرها وطرق انتقالها

Investigate thermal energy as a familiar form of energy in terms of its sources and modes of transmission.

Marks of MCQ

درجة الأسئلة  الموضوعية
4

5
سب، ويعطي أمثلة على كل منها ات حالة المادة مثل التكثيف والتجمد والانصهار والتسامي والير ح تغير .يشر

Explain changes in the state of matter as condensation, freezing, melting, sublimation and sedimentation, and give 

examples of each.

7
يائية ز .يجري تجارب بسيطة يجمع من خلالها الملاحظات والقياسات ليحدد المواد غير المعروفة بناء على خصائصها الكيميائية والفير

Conduct simple experiments through which he collects observations and measurements to determine the unknown 

substances based on their chemical and physical properties.

1 201

 Type of All Questions

نوع كافة الأسئلة

MCQ/   لأسئلة الموضوعية 

FRQ/   الأسئلة  المقالية 

8
. يجري تجارب بسيطة لفصل مكونات مخاليط مختلفة مثل ماء وملح طعام، ماء ورمل، برادة حديد ورمل

 Conduct simple experiments to separate the components of different mixtures, such as, water and salt, water and sand ,

iron filings and sande.

7

قراءة الشكل 238 8

3 267 12

9

ي مسارات مستقيمة، وأنه ينعكس على الأسطح المصقولة، وينكش عند انتقاله من وسط لآخر، وأن الضوء 
ز
ز أن الضوء يسير ف يجري تجارب بسيطة؛ ليبير

يحيد عندما يمر من فتحة ضيقة، وأن الضوء الأبيض يتكون من عدة ألوان

Conduct simple experiments to Illustrate that light travels in straight paths, reflected on polished surfaces, and refracted as 

it travels from one medium to another, that light diffract when passing through a narrow aperture, and that white light 

consists of several colors

10

ز طول الموجة والطاقة وكيفية انتقال الضوء خلال الأجسام  ي وتحلله بمنشور نيوتن والطيف الكهرومغناطيسي والعلاقة بير
 
يناقش مفهوم الضوء المرئ

ز الإنسان ومسار الضوء بها ومفهوم انعكاس الضوء خلال أنواع المرايا المختلفة  المعتمة والشفافة وانكسار الضوء خلال أنواع العدسات المختلفة وتركيب عير

.وقانون الانعكاس

Discuss the concept of visible light and its analysis by Newton's spectrum, the electromagnetic spectrum, the relationship 

between wavelength and energy, how light is transmitted through opaque and transparent objects, the refraction of light 

through different lens types, the composition of the human eye and its light path, the concept of light reflection through 

different mirror types, and the law of reflection.

1 292 9

102984
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17
يائية ز .يجري تجارب بسيطة يجمع من خلالها الملاحظات والقياسات ليحدد المواد غير المعروفة بناء على خصائصها الكيميائية والفير

Conduct simple experiments through which he collects observations and measurements to determine the unknown 

substances based on their chemical and physical properties.

14

15
يائية ز .يقارن ويصنف الأجسام والمواد معتمدا على الخصائص الفير

Compare and Classify objects and materials based on the physical properties.

18
يائية ز .يقارن ويصنف الأجسام والمواد معتمدا على الخصائص الفير

Compare and Classify objects and materials based on the physical properties.

.يستقصي الطاقة الحرارية كصورة من صور الطاقة المالوفة من حيث مصادرها وطرق انتقالها

Investigate thermal energy as a familiar form of energy in terms of its sources and modes of transmission .

ي بيئته مع الطاقة الحرارية
ز
 يستكشف سلوك المواد المختلفة ف

Explore the behavior of various substances in its environment with thermal energy

20

11
ز الأجسام المشحونة ويصمم دائرة كهربائية بسيطة تعمل .يفش كيف يتم شحن الأجسام بالكهرباءوالتفاعل بير

Explains how objects are charged with electricity, the interaction between charged bodies, and designs a simple electrical 

circuit that works.

12
.يستقصي الطاقة الحرارية كصورة من صور الطاقة المالوفة من حيث مصادرها وطرق انتقالها

Investigate thermal energy as a familiar form of energy in terms of its sources and modes of transmission.

قراءة ورسم11313


